



## VISION

### Qu'est-ce qu'une vision et comment la formuler ?

« Une vision vient du cœur, un curriculum de la tête » Margret Rasfeld

Une vision est la formulation d'idées sur les conditions souhaitées et décrit l'état visé à long terme, c'est-à-dire au-delà de la durée d'un projet. La vision est une image approximative, une représentation commune de ce qui pourrait exister. La vision est vaste et rêvée. Elle n'a pas la prétention d'être atteinte, mais décrit la direction dans laquelle on souhaite s'engager au sein d'un groupe. Une bonne vision est formulée de manière simple, claire et positive. Elle motive les participant-es à travailler ensemble vers le même objectif lointain, malgré des intérêts potentiellement différents et à y apporter leur contribution.

## Comment élaborer une vision

Pour formuler une vision partagée par tout le groupe, il est utile et très inspirant d'entendre d'abord la vision de chaque membre de ce groupe.

1. Se réunir à l'extérieur, dans un endroit où il y a suffisamment de matériel naturel, prendre des sous-mains, du papier et des crayons.
2. Traiter une de ces questions individuellement (ou à deux dans le cas d'un grand groupe de travail) et créer une image avec du matériel naturel. Qu'est-ce qui caractérisera, dans six ans :
  - un enfant de votre école au moment de passer au niveau supérieur ?
  - un·e enseignant·e en extérieur ?
  - votre école d'enseignement en plein air ?
3. Après environ 20 minutes, se promener d'image en image et les présenter les uns aux autres.
4. Répartis en maximum trois groupes de 2-3 personnes, formuler une vision pour l'école en essayant d'intégrer les « images de la nature » vues et entendues auparavant. La noter sur une feuille de papier. Les questions suivantes peuvent aider :
  - Que se passera-t-il si l'enseignement en plein air est mis en œuvre dans toute l'école ?
  - Que souhaitons-nous pour l'ensemble de l'école ?
  - Que souhaitons-nous pour les enseignant·es ?
  - Que souhaitons-nous pour les enfants ?
5. Les trois groupes se présentent mutuellement les visions qu'ils ont formulées.
6. Chaque membre du groupe vote pour une vision, par exemple en plaçant un caillou près de la feuille où se trouve la vision qui lui plaît le plus. Important : la vision finale choisie sera si besoin complétée et améliorée dans une étape ultérieure.

Source

Promotion Santé Suisse (2020-2021). Vision.

Trouvé le 23 décembre 2021 sur :

<https://www.quint-essenz.ch/fr/concepts/150>

